

## El centro fueron las reformas: Mauro Leos

**Extracto de la entrevista con Mauro Leos, analista soberano de Moody's, en Milenio Noticias, conducido por Josué Becerra en Milenio TV.**

JOSUE BECERRA: Agradecemos que nos tome la llamada Mauro Leos, quien es analista soberano precisamente de Moody's en México. Mauro, ¿cómo estás? Buenas tardes.

MAURO LEOS: Qué tal muy buenas tardes.

JOSUE BECERRA: ¿Qué significa para México esta calificación, subir la calificación precisamente crediticia o por así mencionarlo en cuestiones económicas para el país?

MAURO LEOS: Lo que refleja de parte nuestra es que ha venido madurando desde el punto de vista económico y financiero el país y sobre todo que una de las tareas pendiente que nosotros habíamos señalado que estaban limitando la capacidad de que continuara subiendo la calificación, al fin se atendió.

Me refiero a que por mucho tiempo había habido estabilidad macroeconómica, un manejo ordenado de las finanzas públicas pero en términos de reformas siempre habíamos notado nosotros que era un tema que había quedado como te digo pendiente, del cual no se había avanzado lo suficiente.

Ahora el año pasado se logró cumplir una agenda amplia de reformas y pensamos que esto va a representar un cambio importante en el sentido de mejorar las perspectivas de mediano plazo del país y de en un momento dado traer más inversión que apoye el crecimiento.

JOSUE BECERRA: ¿ese fue el principal factor o hubo otros que también ayudaron a elevar la calificación?

MAURO LEOS: Yo creo que el centro fueron las reformas, lo que pasa que hay muchos elementos que se dieron de las reformas. Los dos que destacamos nosotros es en lo que corresponde a la parte económica de las reformas, para nosotros lo más importante fue la eliminación de monopolios. Hay dos monopolios, el monopolio de energía, que era un monopolio público, y un cuasi monopolio en telecomunicaciones que era un monopolio privado. La eliminación de estos dos monopolios pensamos que es lo más importante porque es lo que abre estos sectores para que haya más inversión del extranjero y que eso a su vez dinamice el crecimiento.

El otro campo es de las finanzas públicas. Ahí lo que nosotros hemos destacado es que pensamos que los cambios que se han hecho al marco fiscal, se van a traducir o se deben de traducir en el tiempo en mayores ahorros gubernamentales y una creación de reservas fiscales a través del fondo petrolero que le van a dar a México ciertos recursos con los cuales no había contado antes.